



Pablo Rodillo M.

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, afirmó anoche que los líderes mundiales están dispuestos a hacer cualquier cosa para llegar a un acuerdo comercial con Estados Unidos luego de que hoy en la madrugada comenzaran a regir los aranceles de sobre el 10% al resto de los países.

"Se los digo, estos países nos están llamando, besándome el trasero", dijo Trump durante un discurso en la Cena del Comité Nacional Republicano del Congreso en Washington, D.C.

"Se mueren por llegar a un acuerdo. Por favor, señor, haga un trato. Haré cualquier cosa, señor", afirmó Trump imitando a los líderes extranjero que lo llaman mendigando por un acuerdo comercial.

En su discurso, Trump además subrayó que su gobierno no tiene urgencia en alcanzar acuerdos.

"No queremos necesariamente hacer un acuerdo con ellos. Estamos contentos de estar así, tomando nuestros 2000 millones de dólares al día (que están cobrando por los aranceles), pero ellos quieren hacer un acuerdo con nosotros", afirmó.

"Vienen los fabricantes de chips, vienen todos. Nunca habíamos visto algo así", señaló, en referencia a la inversión que estaría atrayendo hacia Estados Unidos.

Trump también reveló que presionó personalmente a la empresa taiwanesa TSMC (Taiwan Semiconductor Manufacturing Company) para construir una planta en Estados Unidos, bajo la amenaza de imponerle un arancel del 100% si no lo hacía.

Como ya sabemos, muchos aranceles anunciados por Trump la semana pasada, entraron en vigor hoy. Y están dirigidos a una amplia gama de productos importados desencadenando una guerra comercial en el mundo, ya que las principales economías, como China y la Unión Europea, anunciaron medidas de represalia.

Aranceles de Trump incluyen, por ejemplo un 104% sobre los productos chinos, mientras otra docena de países, además de la Unión Europea, se enfrentan a aranceles que oscilan entre el 11% y el 50%.

Anoche, en un discurso desafiante, aseguró que los países se "mueren" por negociar con Washington, pero subrayó que su gobierno no tiene urgencia en alcanzar acuerdos.



Discurso ante líderes republicanos

Trump se burla y ningunea a los líderes que buscan negociar con EE.UU.

Y durante su discurso el Mandatario también anunció más aranceles. "Vamos a arancelar productos farmacéuticos y una vez que lo hagamos, van a volver corriendo a nuestro país porque somos el gran mercado... Así que, vamos a anunciar muy pronto un arancel importante sobre los productos farmacéuticos", afirmó.

Palabras que tuvieron efecto inmediato. Las acciones de compañías farmacéuticas cayeron en los mercados mundiales esta mañana después del anuncio.

"No me digan cómo negociar"

Trump aprovechó también la cena partidista para lanzarse contra los propios republicanos que critican su plan arancelario. "Veo por ahí algún republicano rebelde diciendo: 'creo que el Congreso debería hacerse cargo de las negociaciones'. Déjame decirte, tu no negocias como yo negocio", afirmó el Presidente de EE.UU.

"Oh, eso es lo justo lo que necesito, un tipo que me diga cómo negociar", ironizó además el Mandatario.

Y a pesar de la confusión que ronda hoy tanto en Estados Unidos como en el mundo, Trump afirmó que sus primeros 100 días de su segundo mandato han sido los "más exitosos en la historia de este país" y que el escenario ahora estaba "preparado para una victoria monumental para los republicanos en las elecciones de medio tiempo" el próximo año.

Y esta mañana el Mandatario estadounidense continuó con su relato: Mientras los países aún buscaban cómo reaccionar a los aranceles y los mercados se convulsionaban en respuesta a sus nuevos aranceles, Trump escribió en su red social: "Todo va a salir bien. ¡EE.UU. será más grande y mejor que nunca!"

Así y hasta la fecha, el magnate republicano -y como creyeron los mercados- no ha mostrado ninguna señal de que planea retroceder en su plan arancelario, afirmado también: "Sé lo que diablos estoy haciendo".

En ese sentido, Trump pidió a las empresas de EE.UU. que regresen al país a producir, tras la puesta en vigencia de los nuevos aranceles chinos.

"Este es un EXCELENTE momento para trasladar su EMPRESA a los Estados Unidos de América, como ya lo están haciendo Apple y muchas otras, en cifras récord", escribió el mandatario estadounidense en su red social Truthsocial.

Y aseguró que quienes inviertan recibirán "aranceles cero" y les pidió que actúen "de inmediato".

No cambiará

Palabras, tanto las de su discurso de anoche como las de esta mañana, que concuerdan con propia historia de Trump y sus creencias.

El Mandatario lleva décadas obsesionado con los aranceles, a los que llamó "la palabra más hermosa del diccionario" durante su última campaña a la presidencia. Y a diferencia de su primer mandato, donde se frustraron algunos de sus caprichos más destructivos, hoy al parecer, Trump tiene total libertad para imponer sus términos.